
ОГЛЯДЫВАЯСЬ НАЗАД, СМОТРЕТЬ ВПЕРЕД
Катарина Мартин-Виролайнен 
– писательница, журналист-
ка и общественный деятель, 
с 1997 года живущая в Герма-
нии, в Эппингене (Баден-Вюр-
темберг) провела женский 
форум (IDRH-Frauenforum), 
инициированный Обществом 
немцев из России в Гессене 
(Interessengemeinschaft der 
Deutschen aus Russland in Hes-
sen). Встреча прошла под жиз-
неутверждающим девизом 
«Оглядываясь назад, глядеть 
вперед», «Zurück blicken, nach 
vorne schauen».

Премьера форума под назва-
нием «(un)Sichtbar erfolgreich: 
Russlanddeutsche Frauen in 
Medien, Politik und Gesellschaft»   
состоялась 26 и 27 ноября в 
Висбадене. В рамках встречи 
российские немки участвова-
ли в увлекательных дискусси-
ях, знакомились с историями 
успеха своих отважных сооте-
чественниц и просто использо-
вали счастливую возможность 
полезного времяпрепровожде-
ния с представительницами 
успешной интеграции, смелыми 
и вдохновенными современни-
цами.

Это прежде всего Натали 
Павлик и Альбина Нацаренус- 
Феттер. Натали Павлик, упол-
номоченная  Федерального 
правительства по вопросам 
аусзидлеров и национальных 
меньшинств, произнесла вдох-
новляющую приветственную 
речь. Она, как и все переселен-
цы, живя в Германии, не избе-
жала кризиса идентичности и 
откровенно рассказала об опы-
те своей семьи.

Альбина Нацаренус-Феттер – 
управляющий директор IDRH, 
абсолютный образец для под-
ражания. Ей особое спасибо за 
поддержку идеи проведения 
этого женского форума и сло-

ва ободрения в адрес молодых 
деятельных российских немок. 
Альбина поведала, что в Герма-
нию приехала как поздняя пе-
реселенка в 1994 году ещё со-
всем юной девушкой. Здесь ей 
удалось продолжить свое обу-
чение в Университете им. Гум-
больдта, которое она начала в 
Московском государственном 
лингвистическом университе-
те. По окончаниии учёбы она 
посвятила себя интеграцион-
ной работе, адаптации немцев 
на исторической родине. 

Во Франкфурте она вот уже 
десять лет активно участвует 
в городском управлении от 
партии Христианско-демокра-
тического союза. Уже через 
несколько лет пребывания в 
ФРГ Альбина начала активно 
включаться в работу с сооте-
чественниками и стала соуч-
редителем молодежного объе-
динения Deutsche Jugend aus 
Russland («Немецкая молодежь 
из России»), которое впослед-
ствии возглавила. DJR-Hessen 
работает не только во Франк-
фурте, но и во всем Гессене. За 
эти годы организация приоб-
рела вес в сфере вопросов ин-
теграции, культуры и работы с 
молодежью. По мнению Альби-
ны, социально-политическую 

активность важно проявлять 
для того, чтобы стал слышен го-
лос российских немцев, чтобы 
быть их рупором на политиче-
ской арене.

Цель конференции как раз 
в том и состояла, чтобы моти-
вировать женщин к более ак-
тивному участию в политике и 
общественной жизни, сделать 
зримыми истории успеха и 
способствовать установлению 
межличностных контактов.

Замечательные лекторы Элла 
Шиндлер (Verlag Nürnberger 
Presse, Neue Deutsche Medien-
macherinnen) и Наталья Вен-
цель-Варкентин (Frankfurter 
Allgemeine Zeitung) – высту-
пили по теме «Значимость и 
восприятие русско-немецких 
женщин в СМИ и в обществе» 
«Wahrnehmung und Sichtbarkeit 
russlanddeutscher Frauen in den 
Medien und in der Gesellschaft». 
Натали Келлер (депутат город-
ского совета и пресс-секретарь 
по вопросам культуры и рав-
ноправия, Нюрн берг) и Дара 
Коссок-Шпис (политик, соуч-
редитель инициативы SWANS, 
Берлин) осветили тему жен-
ской солидарности и мотиви-
рованности на проявление по-
литической активности.

Лидия Кифель, председа-
тель ортсгруппы Землячества 
немцев из России в регионе 
Вецлар, округ Лан-Диль, по-
делилась своим многолетним 
опытом интеграционной ра-
боты с соотечественниками в 
Землячестве. 

Встреча была интересна мно-
гообразием мнений и взгля-
дов, индивидуальным опытом, 
о котором женщины говорили 
открыто и увлечённо, так как 
вопрос интеграции не может 
оставить равнодушным никого 
и буквально каждого задевает 
за живое. Организаторам уда-

лось сообщить всем участни-
цам форума весомые импуль-
сы к деятельности и открыть 
захватывающий обзор на мир 
политики и СМИ Германии. И, 
конечно же, встреча удалась 
благодаря всем участницам. 

Гостеприимная Катарина, ве-
дущая и хозяйка форума, в за-
ключение поблагодарила всех 
за их истории и просто за то, 
что украсили встречу своим 
присутствием. Также она заве-
рила участниц, что непременно 
последует продолжение это-
го начинания и что планирует 
провести подобную встречу 
в следующем году, расширив 
программу и добавив новые 
темы. Будут приглашены новые 
участницы, предложены новые 
темы. 

Общаясь со мной, Катари-
на добавила: «Этот форум был 
своего рода экспериментом. 
Мне хотелось узнать, что ин-
тересует наших женщин, какие 
у них проблемы, идеи, каким 
ценным опытом могут поде-
литься и какие сферы стоит 
ещё затронуть? В первую оче-
редь, было важно перезнако-
мить их между собой. Лично 
меня всегда окрыляет общение 
с сильными личностями. Успех 
и достижения энергичных жен-
щин из переселенческой сре-
ды мотивируют, служат приме-
ром для подражания. Хотелось 
передать это чувство и участ-
ницам форума. Все очень ак-
тивно между собой общались, 
обменивались контактами, ро-
дились новые идеи для сотруд-
ничества и совместных про-
ектов. Я сама получила много 
новых импульсов для конкрет-
ных проектов на следующий 
год, направленных именно на 
работу с женщинами.» 
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